
４月８日(月)に中学校、４月９日(火)に小学校の入学式が行われました

題字：鷲宮東中学校３年　熊井　悠人	さん



令和６年度の
市 政 運 営 会派代表が問う 代表質問

市政運営で問われている危機管理、
リスク管理のあり方

誰もが安心して暮らせる社会を目指
して

Q　想定外の事象が発生した時に、市長はどの
ようにリーダーシップを発揮していくのか。
A　市民の皆様の目線に立ち、しっかりと寄り
添いながら、その時点で最善と考えられる対応
を迅速かつ柔軟に講じていく。
Q　災害等の不測の事態や年度間の財源不足に
備えるために、基金残高の復元が必要では。
A　その年ごとの事業の緊急性や重要度などを
総合的に勘案して、財政調整基金残高の復元を
検討していく。
Q　久喜市教育大綱における市長の思いは。
A　未来の予測が困難な時代においても生き抜
く資質、能力として、子ども達には未来を切り
開く力を身につけていただきたい。
Q　学校給食費の無償化について、見解は。
A　自治体間で保護者負担の格差が生じること
がないよう、国の責任において学校給食費の無
償化を速やかに実現すべきと考える。
Q　産婦人科医療機関の誘致は、開業コンサル
タントの活用や市有地の無償貸与、固定資産税
額の免除等の支援策の強化が必要では。
A　提案の内容を含め、久喜市の支援制度を紹
介し、医師等の相談に柔軟に対応していく。
Q　今後の久喜マラソン大会の進化・発展は。
A　大会の特徴をアピールし、他の大会との差
別化を図るなど、これまで以上にランナーの皆
様から選ばれる魅力ある大会を目指す。
Q　子育て世代を中心に市内でも人口増加が著
しい東鷲宮駅周辺地区の公共機能の強化は。
A　地域コミュニティの醸成や子育て支援機能
の拡充等が必要と認識しており、現在当該地域
に新たな公共施設の整備を進めている。

Q　４つの地域をつなぐ公共交通について。
A　市内の拠点となる箇所に交通結節点を設
け、複数の交通手段をつなぎ４地区を結ぶ市全
体の交通ネットワークを検討する。
Q　「書かない窓口」の導入。スマートフォン
やオンラインで行政手続を完結する取組を。
A　令和７年度末までに「書かない窓口」を導
入。オンラインの行政手続も充実させる。
Q　農業振興拠点「道の駅」がオープンする
が、地域の活性化を考え既存の菖蒲パーキング
エリアを活用し、ＳＡ・ＰＡ接続型のスマート
インターチェンジの考えを伺う。
A　周辺の土地利用計画と併せて検討する。
Q　防犯カメラの設置計画について。
A　計画的に防犯カメラの設置に取り組む。
Q　菖蒲運動公園のインクルーシブ遊具は。
A　車椅子のまま遊べるテーブル型の砂場や通
常の座面と転落防止機能のついた座面を併用し
たブランコなど、障がいのある子もない子も一
緒に遊べるインクルーシブ遊具を整備。
Q　こどもまんなか応援サポーター宣言を。
A　サポーター宣言を行い、こどもまんなかの
取組を広く発信していく。
Q　保護者が安心して子どもを預けられる体制
の強化について。
A　公立保育所に適正な人員を配置する。民間
保育所等には、新たな給付費の加算措置や保育
士の雇用を促進する保育士等人材確保支援事業
を引き続き実施する。
Q　認知症の方とその家族への支援について。　
A　認知症の方同士で話し合う事業を拡充し、
認知症の方とその家族の支援に取り組む。

久喜みらいの会
新井　兼 議員

公明党
久喜市議団

大橋 きよみ 議員
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基金がほとんどゼロに!
今後の運営は？

歳出は無駄を省き市民の暮らしに直
結する引き上げは止めよ

Q　予算規模は、市内の小中学校の校舎の雨漏
りや外壁の落下、防災施設設備の不具合など、
子どもの安全に関わる維持管理・補修事業に緊
急維持補修費30億円を増額、総合体育館の大規
模改修費などの５億円の支出、他に、新ごみ処
理施設建設や余熱利用施設及び（仮称）本多静
六記念市民の森・緑の公園一体整備運営事業な
どが原因で大きくなった。これらの財源とし
て、基金繰入金の大幅な増額を見込んでいる
が、肝心の基金積立金は、₈0億円から20億円に
激減し、財政調整基金は決算剰余金の積立金
７億円の見込みを除けば、ほとんどゼロにな
り、減債基金もゼロ、アセット基金も取り崩し
ており今後どのようにするか、伺う。
A　いずれも必要に応じて大きく取り崩すこと
もあると考えている。
Q　小中学校給食費の無償化を国より先に決行
すべきである。または半額にすべきであるが。
A　国の動向を注視していく。半額にしない。
Q　栗橋地区の行政センター、図書室、コミュ
ニティセンターの複合施設の構想を策定し、栗
橋行政センター跡地に建設すべきではないか。
A　候補地は栗橋行政センターと栗橋いきいき
活動センターしずか館を考えている。
Q　鷲宮東コミュニティセンター（さくら）は
地域で多く活用されている施設であり、地元の
了解が得られない限り廃止すべきではない。ど
う考えるか。
A　地域の皆様と協議をして、今後の方向性を
検討する。

Q　防災対策の拡充が必要だ。自主防災組織率
の向上、避難所となる各学校の壁面の改修、避
難所トイレ（体育館）の洋式化、住宅リフォー
ム制度導入、トイレトレーラーの導入、広域避
難時のバスの拡充、広域避難場所の確保などを
進めるべき。
A　自主防災組織率は81.3%、新たに４か所を目
指す。外壁改修は順次対応する。トイレ洋式化
は施設改修時にする。助成制度、トイレトレー
ラーの導入は考えていない。広域避難時のバス
は事業者が稼働可能台数を確保。広域避難場所
の駐車台数は現在₇00台。企業と調整する。
Q　国民健康保険税は一般会計法定外繰り入れ
をして、令和６年度の引き上げは止めよ。
A　県運営方針に基づき法定外には頼らない。
Q　介護施設の住居費で令和６年度から光熱水
費負担が増加するが、一人当たりの影響は。
A　一日あたり60円、年間21,₉00円の値上げ。
Q　介護給付費調整交付金は約束の５％の歳入
がない。第一号被保険者への負担は止めよ。
値上げを止め、利用料、保険料の減免を。
A　保険料負担は致し方ない。減免はしない。
Q　返済不要の入学準備金・就学金に。
A　他の自治体の事例を調査研究する。
Q　福祉センター、温水プール廃止は止めよ。
A　老朽化が進み維持が難しいので集約する。
Q　各集会所廃止、保健センター統合、公立保
育園、幼稚園の民営化は止めよ。
A　予定通り進めていく。
Q　公共交通の見直しは高齢者、市民の暮らし
目線で改善を。
A　策定する地域公共交通計画で示していく。

市民の政治を
進める会

田村　栄子 議員

日本共産党
久喜市議団

渡辺　昌代 議員

　２月13日に梅田市長から、市政運営の基本方針・予算の編成・分野別の重点施策が示されました。
それを受けて25日の休日議会において、それぞれの会派の代表者から鋭い質問が出されました。
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令和６年２月13日㈫～
３月19日㈫の36日間

議案質疑も活発!
11議案に延べ16人
討論は16議案および
意見書に延べ17人

年間予算(当初予算)を審議

公共施設個別施設計画の一部改訂

新ごみ処理施設の付帯施設（余熱利用施設・公園）の整備と
運営契約を締結

市長の専決事項の指定の一部改正

政治資金規正法に関する意見書

令和６年度一般会計予算

可決

可決

可決

可決

可決

可決

2
年間予算(当初予算)を審議
令和６年度一般会計予算忙しい

あなたに贈
る！ 609億6800万円

・財政調整基金や減債基金がほぼゼロになるが、今後の財政運営は？
・スケートボード・３×３バスケット場の整備は？
・地域新電力はどのように進める？
・移住者に「特急券補助」適用範囲は？

公共施設の廃止、新設等についての長期計画
・利用率が高い施設でも削減するのか？
・本庁舎増築はどう進める？
・「先送り」が多すぎないか？

・契約額1₃₀億円は適正？
・支払い計画は？

賛成₁₆人－反対７人

賛成₁₆人－反対７人

賛成₁₆人－反対７人

賛成₁₆人－反対７人

賛成₁₄人－反対９人

■ 物価高騰に対する低所得・子育て世帯への支援

国民健康保険税と介護保険料の料金改定で負担はどう変わる？
東鷲宮駅東側に屋内型こどもの遊び場を新設
企業誘致促進のために助成措置

▷ 工事の請負契約の(物価高騰等に伴う)変更に
時間を要することによる影響に対応するため

▷ 政治不信を招いている政治資金の不適切な処理の
是正を求めるとともに、企業献金の禁止を求める

一般質問に
23人が
登壇

前年度比85億400万円			増　

予防保全／保守点検／修繕／アセットマネジメント
・修繕料7583万8000円増　・保守点検業務委託料2817万9000円増

公共施設
維持管理

賛
成
全
員

補
正
予
算

議員提出
議案
議案６件
意見書３件

こども家庭センター／全中学校の体育館に空調整備／義務教育学校
整備(令和８年開校予定)／給食費(物価高騰分)公費負担

子育て支援
教育の充実

桜田コミュニティセンター／久喜駅周辺まちづくり推進／栗橋北２丁目
土地区画整理／新ごみ処理施設・余熱利用施設／地域新電力への出資

まちづくり
公共インフラ

■ 不登校防止と登校復帰の支援に校内教育支援センター
　(スペシャルサポートルーム)の整備
■１か月児健康診査費の助成開始

過去最大！

■ 水稲の高温被害に対する農業者への支援
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令和６年度
一般会計予算 便利で快適な街づくりを目指して議論が白熱！
財政調整基金や減債基金がほぼゼロにな
るが、今後の財政運営は？	 249万5000円

スケートボード・３×３バスケット場の
整備は？	 5861万4000円

地域新電力はどのように進める？
	 510万円

移住者に「特急券補助」	適用範囲は？
300万円

中学校10校の体育館に空調設備を整備　
4620万円

　財政調整基金の予算上は７億421万4000円だ
が、４月１日時点での残高見込みが250万円、減
債基金は０円でスタート。
※�財政調整基金とは地方公共団体における年度間
の財源の不均衡を調整するための基金
※�減債基金とは地方債の償還を計画的に行うため
の資金を積み立てる基金

Q　財政調整基金を枯渇させる影響をどのように
評価しているのか。�
A　当初予算における財政調整基金の繰入額や決
算剰余金の状況を勘案すると、これまでのような
予算編成は難しいことから、徹底した歳出削減な
ど持続可能な財政運営を目指す。 
Q　基金が減少する要因はどのように認識してい
るのか。 
A　基金残高が減少した要因は、小・中学校の修
繕費用が多額となったためと認識している。
Q　減債基金をゼロとした最大の原因は公共施設
の補修改修費だが、基金の取り崩しではなく新規
事業の先送りや支出の削減などで財源を確保すべ
きでは。
A　当初予算で基金を60億円以上使っている。小
中学校の修繕費だけで30億円程度を見込んでお
り、緊急性に対応するため基金を充当させた。新
規事業は久喜市の将来のためにも必要な事業であ
り、スクラップアンドビルドを徹底し新たな財源
を確保したいと考えている。

Q　総合運動公園の設計業務委託のスケジュール
と内容は。�
A　令和８年度に市民プールの解体、令和９年度
にスケートボード場と３ｘ３バスケットボール
コートを新設する。その後、テニスコートの増
設、陸上競技場及びサッカー場の改修など。 

　新たなごみ処理施設による発電などエネルギー
の地産地消等を図り、温室効果ガスの総排出量の
削減を目指すため、地域新電力会社を設立する準
備を進める。
Q　新電力会社の事業計画のスケジュールは。�
A　設立準備として、事業パートナーと電力供給
先を選定及び出資形態を含む事業計画の作成を
行っている。その後、会社設立に必要な準備を進
め早期に設立したいと考えている。 

Q　特急券補助の対象者と対象区間、金額と期間
は。 
A　令和４年９月１日以降に住宅を購入して転入
した方で、久喜駅及び南栗橋駅発着の東武特急列
車を、通勤として利用した１か月分の特急券購入
費の半額を１万円を上限として３年間補助する。

Q　設置に向けてのスケジュールは。
A　令和７年度までに完成という計画に基づき、
現在設計業務を発注して各学校での状況を見なが
ら９月までに方式や機器の検討を行う予定。
Q　老朽化している体育館の整備はどう考えてい
るのか。
A　設計業務の中で機器の設置と合わせて断熱化
についても検討する予定。
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子どもの居場所を確保 公共施設の廃止・新設計画はどうなる？

生後1か月健診の補助をスタート

国民健康保険税率改定で
負担はどう変わる？

介護保険料の料金改定で負担はどう変わる？

　自分のクラスに入りづらい生徒の学校内の居
場所を確保することで、不登校の防止と登校復
帰を支援する。
Q　教育支援センターを利用する生徒数と環境
整備の内容は。�
A　各学校３名で30名を想定している。教室を
パーテーションで仕切り、不登校傾向にある生徒
がリラックスしながら学習できる環境を整備し、
タブレットのアクセスポイントを整備する。

　市の施設を、将来的に管理していくための長
期計画。令和３年度に市が策定した案には「市
役所の移転・新築」が含まれるなど、市民や議
会の考えとは隔たりがあったため、再検討が行
われ、見直し案の提示に至った。市は、独自に
策定した「（公共施設総量の）あるべき値」に
基づき、今後30年程度で公共施設総量を34.4％
削減する方針を掲げる。
（削減対象：公立幼稚園、保育園、温水プー
ル、福祉センター、保健センターなど）市は総
量削減により、施設の維持管理費を20％削減で
きるとするが、市民からは「現在、地域で利用
され役立っている施設については、今後も継続
して利用したい」との声もあがっている。Q　内容と対象人数は。

A　令和６年４月１日以降に１か月児健康診査
を受診した乳児840人を対象に、4,000円を上限
に補助する。

　介護保険料の改定に伴い、令和６年４月１日
から、第４号～15号被保険者に年間1,900円～
5,800円値上げがされる。
Q　所得段階別介護保険料区分は８期と同じ15
段階とされた。第２段階は介護保険料1,000円
の引き上げとされた。この段階の据え置きは検
討しなかったのか。 
A　低所得者の負担軽減を念頭に、多段階化の
変更も含め検討を行った。基金を取り崩し、保
険料の上昇の抑制を図り、国の基準を下回る保
険料率を維持した。�

Q　なぜ税率改正が必要なのか。
A　前期高齢者の割合が高く、１人あたりの医
療費が高い水準にあり継続的な赤字となってい
ることから税率改正が必要である。
Q　１人当たりの負担増と伸び率は。
A　１万2683円で12.1％の引き上げ。
Q　税率変更はいつから。
A　令和６年４月１日。
Q　�県単位化によって、今後の税率改正の考え方は。 
A　将来的には、世帯構成と所得が同じであれ
ば同額の保険税となる。そのために、今後も税
率改正が必要になると考えている。（第３期埼
玉県国民健康保険運営方針において段階的な進
め方が示されている。）

Q　段階区分を20段階にして、13段階以上の保
険料の累進性を強め、低所得階層の保険料の引
き上げを抑制することは検討しなかったのか。�
A　今回、国は９段階から13段階に見直した
が、久喜市はそれを上回る15段階としている。
保険料の累進性を強めることが、保険料と給付
のバランスを崩す懸念があるため、今回は多段
階化を見送った。�
※介護保険料は、本人や世帯の所得によって段階
的に設定されており、所得が多くなるほど、保険
料を多く支払う仕組みになっており、久喜市は現
在15段階を採用している。

Q　利用度が高い施設でも、財政の都合で削減
するのか？
A　市民の利用状況や、運営コスト、建物の劣
化度などを評価して、判断する。
Q　本庁舎の「増築棟」はどのように進めるのか？
A　行政・本庁舎機能はすべて増築棟に移転・集
約する。現在の本庁舎は保健センター、子育て支
援施設等を有する複合拠点施設として、使用を
継続する。
Q　判断の先送りが多いのではないか？ 
A　優先順位、財源確保の関係で「先送り」す
る場合もある。

0.0
（万㎡）

5.0

10.0

15.0

20.0

25.0

30.0

35.0

40.0

34.6万㎡
29.8万㎡

13.8%
削減

将来

27.1万㎡
23.9万㎡

22.7万㎡

令和
元年度末現在

令和
11年度末

令和
20年度末

令和
29年度末

令和
37年度末

21.7%
削減

30.9%
削減

34.4%
削減

公共施設総量の削減目標
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新ごみ処理施設の付帯施設（余熱利用
施設・公園）の整備と運営契約を締結

東鷲宮の屋内型こどもの遊び場

企業誘致を促進するための
助成措置を改正

　ＰＦＩの手法（民間資金等の活用）を用い
て、余熱利用施設と公園の一体的な整備運営事
業に係る事業契約を締結するもの。
Q　提案内容が要求水準書のみで、施設の配
置、面積、維持管理費、人員の配置など提案の
中身が具体的に示されていないのは問題ではな
いか。
A　現時点で公表できる内容は提案書の中身で
しかない。今後、設計を進めていく上で詳細な
事項が決定した段階で市民に知らせていく。
Q　入札に１グループしか参加していないが、
競争性はどうなのか。
A　１グループとなった理由は、物価上昇に伴
い事業費が予定価格内に納めることが難しかっ
たのではないか。
Q　今後の支払い計画は。
A　令和６年度が2800万円、令和７年度が４億
₇000万円、令和８年度が38億円程度の予定。
Q　国や県からの補助金は見込めるのか。
A　現時点で示すのは難しいが、市の負担が少
なくなるよう財政部局と調整を図りたい。
Q　あまりにも高額。将来的な財政運営に影響は。 
A　財政状況は厳しいが、事業に支障が無いよ
うに進めていきたい。

※教育環境常任委員会では「計画に秘匿事項が多
く内容が不明」「額の積算根拠や見込まれる補助金
の額なども示されていない」「応札が1グループしか
なく競争性がない」等の理由により、反対多数で否
決となった。本会議では賛成多数で可決となった。

■哀悼決議
　久喜市議会議員、故盛永圭子氏のご逝去を悼み、
謹んでご冥福を祈る。
■公共施設個別施設計画審査特別委員会の設置
　市議会が議決すべき事件として久喜市公共施設
個別施設計画について審査を行うため、公共施設
個別施設計画審査特別委員会を設置する。

　駅東口側に建設予定の商業施設２階に「屋内
型こどもの遊び場」が設置される。使用料は
１クール(90分)１人300円で、０～３歳児は無
料。利用には、付き添いの保護者が同伴しなけ
ればならない。
Q　両親が１人の子を連れて利用した場合は
₆00円かかる。同伴者の使用料について、どの
ように検討されたのか。
A　見守りも兼ねて、子どもと一緒に楽しんで
いただける施設のため、入場料として１人300 
円と決めた。
Q　同伴者1人分しか取らないところもある。
できるだけ利用
しやすくするた
め、開所後に様
子を見ながら変
更について検討
できないか。
A　料金体系に
ついては、1つ
の意見として参
考にする。

　企業誘致を促進するため、助成措置の改正、
対象企業の立地を市内全域に拡大するもの。
Q　助成金の種類・内容は。
A　①雇用促進助成金（新規雇用かつ市内在住者
を１年以上継続雇用）②障がい者雇用促進助成金
（新規雇用かつ市内在住者を１年以上継続雇用）
③太陽光発電設備設置助成金（最低出力10kw）
Q　高柳地区の税収と雇用の見込みはどの程度
あるのか。
A　年間約１億5000万円程度の固定資産税の税
収増と600人程度の雇用創出を見込んでいる。

議員提出議案・意見書 ■市長の専決事項の指定についての一部を改正
　公共工事の変更契約に伴う安定した工期の設定
及び人員の確保等により、円滑な公共工事を実現
するため、市長専決事項の範囲を拡大する。
■	政治資金規正法に関するパーティー券疑惑の全
容解明と企業団体献金の禁止を求める意見書
■認知症との共生社会の実現を求める意見書
■	生活保護受給者の国民健康保険等への加入に反
対する意見書

屋内型こどもの遊び場イメージ写真

イメージ
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提
出
区
分

議
題
番
号

議案の内容

久喜みらいの会 公明党
久喜市議団

市民の政治を
進める会

日本共産党
久喜市議団 無会派 議

決
結
果

樋
口
　
智
洋

奈
良
　
政
宏

瀬
川
　
泰
祐

榎
本
　
英
明

川
内
　
鴻
輝

成
田
ル
ミ
子

園
部
　
茂
雄

春
山
　
千
明

大
谷
　
和
子

新
井
　
　
兼

上
條
　
哲
弘

岡
崎
　
克
巳

丹
野
　
郁
夫

山
田
　
正
義

大
橋
き
よ
み

斉
藤
　
広
子

川
辺
　
美
信

猪
股
　
和
雄

田
村
　
栄
子

渡
辺
　
昌
代

石
田
　
利
春

杉
野
　
　
修

宮
崎
　
亜
希

瀬
田
　
博
文

貴
志
　
信
智

市
長

73号 令和６年度一般会計予算(予) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ × × × × △ × × ○ × 可決
74号 令和６年度国民健康保険特別会計予算(福) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ × △ × ○ ○ ○ 可決
75号 令和６年度介護保険特別会計予算(福) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ × △ × ○ ○ ○ 可決

76号 令和６年度後期高齢者医療特別会計予算
(福) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × △ × ○ ○ ○ 可決

77号 令和６年度土地区画整理事業特別会計予
算(建) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × △ × ○ ○ ○ 可決

78号 令和６年度水道事業会計予算(建) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × △ × ○ ○ ○ 可決
79号 令和６年度下水道事業会計予算(建) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × △ × ○ ○ ○ 可決

80号 組織改正により、部の他に室を設置、部長・
室長に改める改正(総) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × △ × ○ ○ ○ 可決

85号 桜田コミュニティセンター施設利用料の追加(総) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ × ○ × 可決
86号 企業誘致を促進するため、条例の全面見直し(教) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × △ × ○ ○ ○ 可決

88号
指定介護予防支援等の事業の人員及び運
営並びに指定介護予防支援等に係る介護
予防のための効果的な支援の方法に関す
る基準を定める条例の一部を改正(福)

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × △ × ○ ○ ○ 可決

89号 介護保険料の一部を改正する条例(福) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ × △ × ○ ○ ○ 可決

90号
指定地域密着型サービス事業者の人員、設
備及び運営に関する基準を定める条例の
一部改正(福)

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × △ × ○ ○ ○ 可決

91号
指定地域密着型介護予防サービス事業者
の人員、設備及び運営等に関する基準を定
める条例の一部改正(福)

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × △ × ○ ○ ○ 可決

92号 指定居宅介護支援事業者の人員、及び運営等
に関する基準を定める条例の一部改正(福) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × △ × ○ ○ ○ 可決

93号 国民健康保険税条例の一部を改正する条
例(福) ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ × △ × ○ ○ ○ 可決

96号
公共施設個別施設計画の一部改訂、新総合
複合施設の取り止め、集会所地元譲渡取り
止め等(公)

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ × × × × △ × × ○ × 可決

98号
新ごみ処理施設の余熱利用施設及び（仮
称）本多静六記念市民の森・緑の公園一体
整備運営事業の契約(教)

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ × × × × △ × × ○ × 可決

議
員

議員提出
4号

市長の専決事項、公共工事の変更契約の
３％を５％に変更する ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ × × × × △ × × ○ × 可決

意見
13号

政治資金規正法に関するパーティー券疑惑の全
容解明と企業団体献金の禁止を求める意見書 × × × × × × × ○ × × ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ ○ 可決

意見
15号

生活保護受給者の国民健康保険等への加
入に反対する意見書 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ― ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○ ○ × 可決

令和６年２月定例会議　提出議案とその結果

○…賛成　×…反対　▲…除斥　△…欠席　　※議長は採決に加わらないため「−」で表示
付託委員会 (総)…総務財政市民常任委員会 (福)…福祉健康常任委員会 (建)…建設上下水道常任委員会 
(教)…教育環境常任委員会 (予)…予算決算常任委員会 (公)…公共施設個別施設計画審査特別委員会

賛否の分かれた議案

全員賛成で可決・同意となった議案
市長提出議案

66号 一般会計、物価高騰対策低所得世
帯10万円、子育て世帯１人５万円
支給の補正

67号 一般会計、校内教育支援センター環境
整備・他の補正(予)

68号 国保、出産育児支給金見込み数の
減額75人→50人(福)

69号 介護予防・生活支援サービス事業
の見込み減額(福)

70号 後期高齢者医療広域連合給付金の
減額(福)

71号 土地区画整理事業の元金償還経費(建)
72号 水道事業会計補正、各事業費の減

額など(建)
81号 会計年度任用職員の報酬期末手当に

勤勉手当を加算する改正(総)

82号 職員を休職させる際に医師１人以
上の診断を可とする改正(総)

83号 戸籍法の改正により、戸籍謄本・
除籍謄本がどこの自治体でも申請
できる改正

84号 脱炭素建築物の手数料改正(建)
87号 重度心身障害者医療費支給受給者に

関し、市外の施設も対象にする(福)
94号 東鷲宮駅東口に開設する屋内型こ

どもの遊び場の設置条例(福)
95号 管理不全空家等について、上位法

律の規定に合わせる改正(建)
97号 総合体育館(毎日興業アリーナ第１体

育館)の大規模改修工事契約(福)
99号 新たに10路線を認定する(建)
100号 １路線を廃止する(建)
101号 乳児１か月健診費用助成の補正予算(予)

102号 物価高騰に対する低所得者・子育
て世帯見込み違いによる補正予算

103号 教育委員会教育長の任命　柿沼光
夫氏(再任)

104号 教育委員会委員の任命　小野田真
弓氏(再任)

105号 人権擁護委員の推薦　鈴木大吾氏
(再任)

106号 人権擁護委員の推薦　石田道哉氏
議員提出議案

2号 常任委員会の所管事項の変更を改
正する条例

3号 公共施設個別施設計画検討委員会
の設置

議員提出意見書
14号 認知症との共生社会の実現を求め

る意見書
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議案に対する討論
73号 	令和６年度一般会計予算

【反対】永年先送りしてきた学校
等の公共施設改修費を 35億円計
上した。ムダな公共事業を見直す
こともなく、基金を 60億円も取
り崩し、財政調整基金はほぼゼロ
となった。将来の財政運営を危う
くする財政運営は間違っている。
� （猪股議員）

【賛成】公共施設の維持管理や子
育て支援、教育の充実、まちづく
りや公共インフラの整備推進など
に前向きに取り組まれている。多
くの財政調整基金を取り崩してい
るが行財政改革に努め市民生活が
向上することを期待し賛成する。
　� （山田議員）

【反対】根拠法が失効するも解放
同盟に 205万円支出。財政調整
基金の取り崩しが財政運営を危う
くしている。その一方で巨額の歳
出計画がある。学校給食費の無償
化は国待ちの姿勢でなく独自に踏
み出すことが近道である。
� （杉野議員）

【賛成】令和６年度の一般会計予
算が過去最高の 609億6800万円
になることについては、公共施設
老朽化対策を喫緊の課題として位
置づけ、適切な維持管理に取り組
むために必要な措置として評価す
ることから賛成する。
� （園部議員）

【反対】大幅な定員割れが続く久
喜マラソン大会事業は、参加者数
に関係なくかかる固定費を減らす
べき。財政調整基金の令和６年４
月１日時点の残高見込みは、250
万円のみ。高額の新規事業は先送
りして、財源を確保すべき。　　
　� （宮崎議員）

【賛成】様々な子どもたちが、様々
な形で学ぶことが保障されるよう

に努力を続けること。子どもたち
が安心して学校生活を送るための
学校の思い切った修繕は必要な支
出。子どもたちのために予算を掛
ける今予算を評価する。
� （大谷議員）

74号 	令和6年度国民健康保険
特別会計予算

【反対】加入者である年金者、自
営業の方達は物価高騰、増税で国
保税が払いきれず悩んでいる。税
の引き上げはやるべきではない。
さらに、秋のマイナ保険証導入は
止めて、マイナ保険証予算は国保
の国庫補助にすべきだ。
� （渡辺議員）

【賛成】久喜市の国民健康保険加
入者は年々減少、一方で一人当た
りの医療費は増加と国保財政は大
変厳しい状況である中、限られた
財源を医療費の適正化につながる
効果的な保険事業に予算が計上さ
れていることから賛成とする。
� （奈良議員）

75号  令和6年度介護保険特別
会計予算

【反対】介護保険料基準額が3.76%
引き上げられ、介護施設では部屋
代に光熱水費が一人当たり年間
21,900円の負担増になる。介護
職の報酬改定が 2.04%引き上げ
られるが、全産業平均に及ばない。
国庫負担率を上げるべきだ。
� （渡辺議員）

【賛成】配食サービス事業では、
業者を選択できるようになり、食
事のメニューも複数から選択可能
となった。好きな食事内容を選択
できることは、食事を楽しむ生き
がいや人生の満足度に繋がるの
で、大変評価する。�（川内議員）

76号  令和6年度後期高齢者医
療特別会計予算

【反対】保険料改定がされ、均等
割は前年度より 1,760円、所得
割は0.65％増、一人当たり6,225
円の増と大幅値上げになる。被保
険者の 6割が軽減されている現状
だ。医療にかかれない状況を作っ
てはいけない。引き下げを。
� （渡辺議員）

78号  令和6年度水道事業会計
予算

【反対】高い県水を使いすぎ。現
実的な地下水の利用について真剣
な検討を求める。一律の給水停止
は問題。見込まれる純利益の半額
程度は、料金の減免もしくは一般
会計が資金難の緊急時水道会計か
ら出資、貸付を行うなどの行使を
提案する。� （杉野議員）

【賛成】元旦の大地震で水道の重
要性が報道され市民の関心が高
まった。また久喜市は人口が増加
に転じ、水道行政のさらなる改善
の一歩として今後も設備更新と健
全経営を求め、水道水の安定供給
の継続を要望する。 （瀬田議員）

【賛成】効率的な施設の更新や、
大規模地震対策として青葉小学校
周辺の水管橋及び前後の基幹管
路、合計約70メートルの更新を
計画。安全安心な水道水の安定供
給と事業の健全経営に取り組んで
いただくよう要望し、賛成する。
� （樋口議員）

79号  令和6年度下水道事業会
計予算

【賛成】公共下水道事業では、約
19ヘクタールの整備を計画。農
業集落排水事業では、江面新田、
六万部、下栢間、小林地区の処理
施設に係る設備更新工事を実施予
定。計画的な事業の進捗が図られ
ることについて評価する。
� （樋口議員）
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80号  組織改正に伴う関係条例
の整理に関する条例

【反対】行政センターとすると、
さらに「権限のない支所」と、市
民窓口対応も、その場で即決しな
いことが増えることが懸念され
る。各支所は建設、都市計画、環
境、農業振興、税務相談職員がい
なくなった。サービス低下だ。
� （杉野議員）

81号  会計年度任用職員の報酬
等に関する条例の一部を改正する
条例

【賛成】会計年度任用職員の勤勉
手当が５年目にして支給されるこ
とで、官製ワーキングプアから一
定の改善が図られることになる。
2024年度は人事評価査定を実施
しないとの答弁だが、25年度以降
も導入しないことを求め賛成する。
� （川辺議員）

86号  企業誘致条例
【反対】条例が変わることで、対
象が市内全域に広がってしまう懸
念がある。現在も住宅地近隣で騒
音、臭気のトラブルがある。行政
の「注意や指導」では解決に繋が
らず、住民は泣き寝入りしている。
これが拡大する。� 　（杉野議員）

88号  指定介護予防支援等の事
業の人員及び運営並びに指定介護
予防支援等に係る介護予防のため
の効果的な支援の方法に関する基
準を定める条例の一部を改正する
条例

【反対】改正の中で、身体拘束の
適正化や協力医療機関との連携な
どが改善。しかし、管理者が兼務
する事業所範囲の基準が無くな
り、従業員配置基準緩和、訪問面
接を半分テレビ電話で可など、安
全性や過重労働が問題だ。
� （渡辺議員）

89号  介護保険条例の一部を改
正する条例

【反対】第９期の保険料は基準月
額5,355円、＋194円、年間2,300
円の引き上げになった。第１号被
保険者は 1.7%の増、要介護認定
者数も 9.9%の伸びである。国の
国庫負担率の増で負担軽減と介護
従事者の処遇改善が必要だ。
� （渡辺議員）

【反対】所得段階を 15 から 20
に増やすことで、低所得者層の保
険料を抑えることができる。引き
上げについては慎重に検討し、据
え置くか引き下げる手段を講じる
べきで、物価高騰で生活が厳しい
状況においての引き上げは困難
だ。� （川辺議員）

93号  国民健康保険税条例の一
部を改正する条例

【反対】昨年度に続き、令和６
年度も保険税12.1％の引き上げ
である。モデルケースでは年間
67,100円もの引き上げ。軽減世
帯が被保険者全体の 59.17％に
及んでいる実態だ。一般会計法定
外繰り入れをして引き下げこそす
べきだ。� （渡辺議員）

【 反 対 】改正案は 1人当たり
12,683円（12.1％）の引き上げ
と、賦課限度額を 104万円とす
る内容だ。国民健康保険制度を維
持するためには、被保険者の生活
を守ることが前提でなければなら
ない。税率の引き上げは断じて認
められない。� （川辺議員）

96号  公共施設個別施設計画の
一部改訂について

【反対】市は公共施設削減のため
に「あるべき値」という新語を作っ
て、保育園や幼稚園、障がい者施
設は不要な施設だと決めつける。
一方でムダな公共施設を「政策的
に必要」として新築を進める。こ
の計画自体が間違っている。
� （猪股議員）

【賛成】改訂案に市民や議員の意
見反映が確認できた。計画の着実
な推進、状況の変化に応じた適切
な見直し、普通建設事業の見直し
の課題を指摘し、引き続き市民と
の対話を重ねながら本計画の推進
をお願いして賛成する。
� （新井議員）

【反対】公共施設の基準として「あ
るべき値ゼロ」で公立保育・幼稚
園、障がい者施設が除却。また
「地域に 1か所」は何の根拠もな
く、保健センターやプールが統合
の理屈にされる。利用者、住民と
もっと熟議を重ねることが必要で
ある。� （杉野議員）

【反対】市民に身近な地域の施設
をどんどん無くし集約していく考
え方そのものが、高齢化が進む本
市の人口動向からみておかしな事。
市長が言う「誰一人取り残さない」
事ともかけ離れている。利用する
市民の状況を考えていない。
� （宮崎議員）

【反対】久喜市公共施設個別施設
計画は市民サービスの低下につな
がらないと言いながら、代替施設
には十分なキャパシティーも無
く、場所も遠くなるのに交通手段
の確保もあいまいだ。市民活動に
影響がないという案内は詭弁。
� （川辺議員）

98号  事業契約の締結について
（余熱利用施設及び（仮称）本多
静六記念市民の森・緑の公園一体
整備運営事業）

【反対】①総合評価一般競争で１
グループ入札。市の身の丈を超え
る豪華な施設。見直し必要。②要
求水準書では議会が決めていない
のに指定管理者になる。問題だ。
③審議するための設計図もない。
温浴施設、プールは狭くて高い。�
� （杉野議員）

【賛成】久喜市の長年の課題を受
入れる地元住民の不安や要望に応
えるため公園と余熱利用施設との
連続性と一体性は必須。「ごみ処
理施設と公園ができてよかった」
と思ってもらえる施設にすること
が地元住民の気持ちに応える。
� （榎本議員）

【賛成】近隣に住む私も近くには
ごみ処理場は建設してほしくない
のが本音。しかしごみ処理問題は
長年の久喜市の歴史。今この計画
がなくなった時のリスクは計り知
れない。内に秘める思いは伏せこ
の大きな計画に賛同する。
� （春山議員）
意見13号  政治資金規正法に関する
パーティー券疑惑の全容解明と企業
団体献金の禁止を求める意見書

【反対】政治とカネの重要な問題は
国民の信頼回復の為にも徹底解明
が必要。しかしパーティ券の購入を
含め企業団体献金の禁止について
は、現在のところ、賛成できないた
め本意見書に反対。� （成田議員）
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斉藤　広子 議員 公明党久喜市議団
Q　久喜市では、地域自立支援協議会や、久喜市
基幹相談支援センターくきかんなどが対応してい
ると思うが、高次脳機能障がいでは、どのような
課題で話し合われているのか。
A　来年度から事業所の報酬の加算等や高次脳機
能障がい者の支援法が検討されているという情報
を聞いている。自立支援協議会などの協議の場に
おいても高次脳機能障がいにもきちんと目を向け
た形で具体的な議論をさせていただきたい。
児童生徒等の健康診断の実施について
Q　「児童生徒等のプライバシーや心情に配慮し
た健康診断実施のための環境整備について」、通
知が届いていると思うが、検討されるのか伺う。
A　児童生徒等の健康診断については、文部科学
省発出の通知等に基づき、これまでも男女別の検
査や囲い等による個別の診察スペースを用意する
など、プライバシーや心情に配慮して実施してき
た。今後とも円滑な健康診断実施のための環境整

備に取り組んでいく。
くきふれあいタクシーのさらなる利便性の向上を
Q　利用者からは、運行日数、運行時間の拡大や
予約を取りやすくするなどの要望が多数あるが、
そのニーズに応えていくための検討について伺
う。
A　運行日
数の増や利
用者負担額
の軽減等の
見直しについて検討を進めており、今後、地域公
共交通会議でお示ししたい。
ふれあいセンター久喜のトイレの改善について
Q　トイレの洋式率が低く便座も冷たくシャワー
式トイレもない状況であり、早急に改善すべき。
A　大規模改修工事において対応していく。

高次脳機能障がい※の更なる支援対策は

　紙面の都合で一般質問は要約を掲載しています。記事は600字または660字（写真の枚数によって異
なる）以内で質問した議員本人がまとめています。

　各議員の一般質問は録画映像をインターネットでご覧いただけます。掲載記事の
議員写真横にQRコードを掲載しています。本紙をご覧いただき詳細についてはQR
コードから録画映像を是非ご視聴ください。

QRコードから録画映像へＧＯ!

4日間で₂₃名が登壇

一般質問 皆さんの声を議会へ！

   …脳血管の障害・外傷・低酸素脳症などで脳がダメージを受けたことにより注意力・記憶
力・言語・感情などのコントロール等がうまく働かなくなる障害。

高次脳機能障害

皆さんの声を議会へ！皆さんの声を議会へ！皆さんの声を議会へ！
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渡辺　昌代 議員 日本共産党久喜市議団

榎本　英明 議員 久喜みらいの会

小中学校のタブレットの破損修繕を早急に

休日の中学校部活動が
全て地域クラブ活動へ移行！

速やかな修理、代替機運用サービスを活用A

Q　昨年９月議会補正予算のタブレット修理は全
て完了したか。
A　完了は11₉台。現在修理中は小学校28₇台、中
学校15₉台、合計446台。
Q　上記台数の他の修理台数と修理完了日数は。
A　不具合があるとの報告は1,000台。修理受付か
ら短いもので１週間、長いもので２か月かかる。
Q　タブレットの故障で修理が間に合わず、宿題
に取り組めない、冬休みの課題ができなかったな
ど聞いている。学習に差ができてはならない。代
替えなど改善を早急にすべきだ。
A　喫緊の課題と受
け止めている。破損
や故障が起きないよ
う指導の徹底、学習
端末が使えなくても
学習方法の工夫をす
る。速やかな修理や

代替機運用サービスを活用し、行き渡るよう努め
る。
小中学校のトイレ・久喜駅前トイレの洋式化を
Q　普通教室の洋式化率が₄0%台の学校は。それ
らの学校の洋式化は早急に改善すべきだ。
A　久喜北小、栗橋西小、桜田小、久喜中、久喜
東中、鷲宮西中で、40%未満が４校ある。外壁改
修等の進捗状況を踏まえながら進めたい。
Q　災害時の避難所となる体育館のトイレ洋式化
も進んでいない。防災面からも改善すべきでは。
A　洋式は望ましいが、防災では形式は問わない。
要望 体育館トイレ洋式化は必要だ。駅前トイレ

は使いたいと思われるトイレへ改善すべきだ。
その他の質問
◇期日前投票所をアリオ鷲宮等に拡大を◇いきい
きデイサービスの定員割れの改善を◇学校給食セ
ンター空調機の予防保全を◇農業の地域計画の進
捗と次年度の高温障害対策を　

Q　休日の部活動を全て移行する理由は。
A　教員にとって部活動は教育課程外であり、重
視する業務ではない。また、時間外勤務や勤務日
の振替等が不適用の為、休日の指導をする教員が
少ないのが現状である。
Q　部活動を移行することの効果は。
A　単独校では生徒数減少により大会参加が困難　　
等、維持存続が厳しくなっている。地域クラブ活
動へ移行し合同活動にすることで廃部を回避し、
生徒が有意義に学校生活を過ごせることが効果で
ある。また、専門性のある指導者からの指導で成
果も上がり「生徒が主役の部活動改革」のコンセ
プトが達成可能だと思う。
Q　休日の部活動を全て地域クラブ活動に移行す
るとなっているが平日は如何か。課題はあるか。
A　当面、平日は教員が部活動指導を行う。大会
引率は教員、指導者どちらも可能である。中学校
の部活動移行そのものが大変困難であり混乱が起

きないよう、新たな形態・活動に理解を頂けるよ
うに努めていく。
本多静六博士を埼玉県偉人に
Q　令和７年度春季に天皇皇后両陛下が訪問され
る４大行幸啓の一つ第₇5回全国植樹祭が埼玉県で
開催予定。そのサテライト会場として久喜市が選
ばれた。令和８年度は博士の生誕1₆0周年記念の
年。令和９年度には記念公園の開園とここ３年間
は博士を顕彰する絶好の
好機だが如何か。
A　県にタイミングよく
働きかけていく。
Q　首かけイチョウの挿
し木苗の植樹は。
A　市民や児童生徒、地
域住民に依頼をする。

防災公園管理棟への階段

久喜市の学校で子どもたちが
使っているタブレット

本多静六博士
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山田　正義 議員 公明党久喜市議団

岡崎　克巳 議員 公明党久喜市議団

災害時に被災者の命を守る
トイレトレーラーの導入を

Q　災害発生時、被災者の健康に直結するトイレ
問題を軽減するため、市としてトイレトレーラー
を導入するべきだが。
A　トイレトレーラーについては、汚物の処理も
含め衛生面で優れていると考えるが導入の費用及
び維持管理経費の課題等もある。本市の災害用ト
イレの状況は、10日分以上の使用に耐え得るだけ
の備蓄があり、その中には衛生面に配慮したラッ
プ式トイレの備蓄もあることから、現時点ではト
イレトレーラーの導入は考えていない。
Q　トイレトレーラーの導入が災害関連死を防ぐ
ための有効な手段の
一つと考えるが、い
かがか。
A　トイレを清潔に
保つことは、感染症
対策やエコノミー症
候群の対策につなが

り、災害関連死のリスクも低くなると言われてお
り、トイレトレーラーの活用は有効な手段の一つ
であると考える。
Q　トイレトレーラーを導入し保有市町と協力体制
を組み、有事の相互共助の検討をしてはどうか。
A　本市が被災した場合、現在災害協定を締結し
ている愛知県刈谷市やその他の保有市町から支援
が受けられるよう平時より関係を構築していく。
高齢者の補聴器購入費助成を
Q　高齢者の孤立・孤独、また認知症進行を防ぐた
め、身体障害者手帳の取得には至らない高齢の方の
補聴器購入の助成が必要と考えるがいかがか。
A　国が全国一律の基準で実施すべきと考えてお
り、現時点では市独自の助成は考えていない。
引き続き機会を捉えて国へ購入費助成制度の創設
を要望していく。
その他の質問
◇災害発生時の無人航空機活用要領

Q　新公共交通の在り方を検討すべきである。現
在、市では地区ごとで違う公共交通になってい
る。新市一体感のある、新たな視点で調査すべき
であるが。
A　市運行の公共交通は、人口密度や交通不便地
域の広がりなどを考慮し、地区の特性に合わせた
交通手段を提供している。久喜地区では市内循環
バス、菖蒲及び栗橋、鷲宮地区ではデマンド交通
くきまるを運行。さらに、高齢者や障がい者など
の日常移動を支援するため、市全域でくきふれあ
いタクシー（補助タク）を実施。現在の計画で
は、さらなる充実を図るため方針や目標を達成す
るための事業等を定める予定。市民アンケートの
意向や社会経済情勢の変化を踏まえ、市運行の公
共交通や路線バス、タクシーに加え、福祉輸送や
送迎バスなど多様な交通サービスを市全体の交通
ネットワークととらえ、既存の見直しなど新たな
事業を定める。

Q　交通ネットワークの問題点や課題、要望の高
い市内循環バスの在り方をどうとらえているか。
A　アンケートや現状調査での問題点は認知度や
収支率が低いことや運行開始から地域実情や市民
ニーズが大きく変化している。隅々まで公共交通
が行き届いていない。これらから、利用促進や利
便性向上、交通不便地域の解消が課題。対応策の
１つとして、市内循環バスは区域を越えた新たな
取り組みが必要と考える。
Q　具体的な考えを伺う。
A　交通結節点※で乗り継ぎができ、４地区を結
ぶ交通ネットワークを検討する。

A

   …バスのほか、電車やタクシー、自動車、自転車などさまざまな交通手段の接続が行われる乗り換
え拠点のこと。

交通結節点

トイレトレーラーの導入を

新地域公共交通の在り方を検討すべき！
４地区結ぶ交通ネットワークを検討する

越谷市で導入されたトイレトレーラー
（出典：越谷市ホームページ）
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Q　令和５年３月1₉日に、久喜駅西口ペデストリ
アンデッキにおいて、支承部のコンクリート片が
落下。５月７日に鋼製桁のさび片も落下した。令
和５年６月に破損箇所を鉄筋による増強を行い、
従前よりも強固な構造で修理工事を実施。令和５
年５月12日と13日に、駅側を含めたデッキ全体
にわたって再落下のおそれ
のあるさび片の除去処理を
実施したが、塗装は未実施
だ。立体通路の塗装の予定
と今後の予防保全について
伺う。
A　令和５年５月から９月
の期間において、道路法に
準じた保守点検を実施。点
検において、主桁や床板に
おける塗装の塗り替えなど
が必要という判定が出た。

令和６年度に設計を行い、令和７年度以降（令和
10年度までに）修繕を行う。今後５年ごとに保守
点検を実施するとともに職員による日常点検も併
せて実施していく。
スクールバスの契約内容の変更を
Q　スクールバスは今の契約内容だと児童の送迎
しかできない。今後、送迎以外に、学校行事や、
例えば令和９年稼働予定の余熱利用施設のプール
（菖蒲）などにバスで行けるように契約内容の変
更をしないのか伺う。
A　先進地では、送迎以外に学校行事などでスクー
ルバスを使用していることは把握している。今後の
運用については契約更新時までに検討する。
市内循環バスに新たな路線を
Q　公共施設や駅など各地域に行けるようなハブ※

になるようなバス路線の検討はしないのか。
A　交通結節点も視野に入れて、今後の交通計画
の策定をしていく。

樋口　智洋 議員 久喜みらいの会

丹野　郁夫 議員 公明党久喜市議団　

マイナ保険証と紙の保険証の
 メリデメを問う

Q　マイナ保険証のメリットデメリットは。
A　健診情報や薬剤情報等の活用により、適切な
医療の提供や、薬剤の過剰投与や飲み合わせの誤
認を防ぐことが期待でき、デジタル化による事務
の正確性や効率化等がメリットである。一方、慣
れていないため使いづらい、機器のトラブル不安
があることがデメリットと考えられる。
Q　紙の保険証のメリットデメリットは。
A　メリットは使い慣れていることや、負担割合が
目視で確認できること。デメリットは、毎年の郵送
コスト、不正利用を見抜きづらい点と考える。
Q　国の方向性として、マイナ保険証で適切な医
療・薬剤処方、介護や障がいの制度との連携による
適正な社会保障の構築は必要と考えるが、どうか。
A　これまで「とねっと」で進めた上記連携が、
国全体で進められることは望ましい。国の動きと
あわせてマイナ保険証のメリットを周知する。
英検受験の現状と課題を問う

Q　中３英検受験料補助制度を導入後の現状は。
A　中学卒業時に英検３級以上取得が現状４割
強。各中学校で受験できるようにしたほか、令和
６年度は受験料補助対象を中学２年生からに拡大
する。
県道川越栗橋線と鷲宮西中前道路が接続する交差点
Q　当該交差点はクランク状になっているため従
前から危険が多く課題がある。義務教育学校の開
設前に課題解消に
向けて県と協議す
べき。
A　安全性の高い
直線的な交差点に
なるよう、県と協
議を図っていく。
その他の質問
◇空家対策の成果と課題◇ステップアップテスト
の課題◇教員のメンタルヘルス対策

久喜駅西口立体通路の塗装の予定は
令和６年度に設計、令和７年度以降に修繕A

   …車輪（ホイール）などの中心部のことを指す言葉。そこから転じて、物事の中心や中核、集約点、結節
点という意味で使われている。�

ハブ

久喜駅西口ペデストリアン
デッキ（立体通路）

改善が望まれる鷲宮西中通りの交差点
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田村　栄子 議員 市民の政治を進める会

大谷　和子 議員 久喜みらいの会

栗橋駅東口まちづくりの進捗状況は

ゆうゆうプラザはこの後も持続可能か？

関係権利者や地元協議会と意見交換中だ

課題もあるが活動充実のため支援していく

Q　まちづくりのための土地区画整理事業の必要
性とメリット、デメリットは如何か。
A　重点地区全体の整備案賛成が多く、面的整備を
進めていくには土地区画整理事業の手法が適してい
ることから、様々な角度から検証を進めている。メ
リットは区画整理され道路幅が広くなる。デメリッ
トは地権者負担や工事期間の長さなどがある。
Q　誰が当事業を決断するか。
A　仮に重点地区の整備手法として土地区画整理
事業を選択した場合には、複数の施行方法があ
る。一つ目、組合施行の場合には関係権利者全員
による土地区画整
理組合に基づき事
業が進められる。
二つ目、公共団体
施行の場合は市が
関係権利者の合意
形成の状況等に応

じて事業の実施を判断する。
その他にも整備手法は複数あるが、現段階では意
思決定を行う主体も未定であると考えられる。
能登半島被災地に向けての支援は
Q　能登半島地震で、ふるさと納税の代理収納対
応が石川県珠洲市に、また、人的支援先が志賀町
に決定された経緯を伺う。
A　ふるさと納税代理寄附については、被害状況
を鑑み代理寄附の申出に対し、了承を得た石川県
珠洲市に決定。また、応急給水活動については、
（公社）日本水道協会からの要請に基づき、給水
車と本市職員の派遣を同県志賀町に決定した。
本市に大地震が発生したときの対応は
Q　能登半島同規模地震が発生した場合は如何か。
A　現在大規模災害の支援が必要な場合、国では
市町村ごとに都道府県か指定都市を原則として、１
対1で割り当てる対口支援※を行うことになってい
る。

Q　今後、具体的にどのような支援をするか。
A　新たな人材確保に努めるとともに、令和６年度
当初予算で謝金の改定や夏期の参加児童の飲料の
経費を計上した。
誰一人取り残されない学
びの保障に向けた対策は
Q　全国で不登校が約30
万人。子どもたちが教育か
ら離れないように、学びに
つなげる環境整備は。
A　久喜市共同オンライン
分教室、教育支援センター
に加え、不登校の初期段階
の対応として校内教育支援
センター（スペシャルサポートルーム）を設置して
いる。児童生徒の心や体調の変化に早期に気づく
取組や多様な学びを工夫等、不登校とならないた
めの対策をきめ細かく行う。

市民活動を支援する活動サポートセンター設置を
Q　市民活動を盛り上げていくため、活動支援に
特化した設備（大判プリンターやメールボックス
等）のある施設の設置ができないか。
A　現時点では考えていないが、市民活動を応援
するための場所を用意したい考えはある。個別施
設計画を進める中で、活用できるスペースがあれ
ば将来的には考えている。
東鷲宮ベルク近くのアンダーパス用地の有効利用
Q　アンダーパス用地はいつまであのままか。有
効利用または売却の考えはあるか伺う。
A　都市計画道路桜田１号線延伸の必要性につい
て改めて検証する。延伸が交通ネットワークの観点
から不要との結果が得られるまでは、アンダーパス
化に要する用地を売却することはできないが、公共
公益に寄与する用途に活用することは可能。今後、
有効利用について検討していく。
 

A

A

関係権利者や地元協議会と意見交換中だ関係権利者や地元協議会と意見交換中だ

   …大規模災害で被災した自治体と支援側の自治体が一組となり復興における各種支援をする手法。
「対口」とは中国語でペアを意味し、中国の復興促進策を参考に2018年に制度化。

対口支援

けやきっこゆうゆうプラザの
活動紹介パネル

移転対象の栗橋行政センター
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杉野　修 議員 日本共産党久喜市議団

瀬田　博文 議員 無会派　

学校給食の無償化は
久喜市独自で早期実施を

本多静六博士を
市の新たなアピールとしていく考えは

Q　国は給食の実態調査をするとしたが、久喜市
に対して調査はされたのか伺う。
A　令和５年８月から10月にかけて行われた。
Q　国は実施の際、公立小中学校だけを対象にする
としているが、久喜市は私立学校など国が予定して
いない人たちも対象にすべきではないか伺う。
A　引き続き、国の動向を注視していきたい。
Q　私は文科省の健康教育・食育課に電話による
聞き取りをし、国は無償化を何としても実施する
決意でいるか、率直に伺いましたら、「何としても
やる、とは考えていません。」と仰った。私は「では
無償化を実施しないこともあるのか。」とたずねる
と「実施しないことも選択肢です」と答えた。坂戸
市では財源ねん出のために何度も会議を重ねたと
言います。久喜市も政治判断すべきだ。
A　財源の検討は、無償化を実施すると決まって
からになると思います。
Q　その実施を決めるというのはどういう時か。

A　市長の政治的な判断になる。
菖蒲のごみ処理余熱利用施設に公共交通を
Q　この付帯施設は、温浴施設やプール、バーべ
キューなどあるが、年間の集客は。
A　40万人を見込んでいる。
Q　これだけの施設に公共交通の提案がないとは。
１日1₆便くらいでマイクロバスを回すことは。
A　ピストン輸送やシャトルバスは考えていない。
Q　₄0万人の利用客の内訳の内容は。
A　温浴施設とプールで20万人ずつを見込んだ。
要望 民間バスの延伸の案では不十分だ。公共交

通会議で
付帯施設
へのアク
セスを検
討すべき
だ。

Q　令和６年度、新設する市長直轄のシティセー
ルス課での、本多静六博士を全面に出したアピー
ルのしかたについて伺う。
A　本多博士の功績はこれまでも紹介している
が、近年の環境問題への意識の高まりから小中学
校でも、博士の功績とともに人と自然の共存につ
いて学んでいる。また学校現場で金融教育が必修
化される中、博士の資産運用の方法を取りあげて
いる。今後は専門的な知見を持つ担当者により事
業を展開していく。
（仮称）本多静六記念市民の森・緑の公園の今後
の活用方法は
Q　新設される公園のこれからと久喜市のアピー
ルについて伺う。
A　公園の運営については、本多静六博士の森づ
くりの理念を踏まえ緑豊かな公園としていく。そ
して新ごみ処理施設と公園、余熱利用施設が一体
化している全国的にも類を見ない施設を整備する

ことにより久喜市の魅力を伝えるよい機会となる
ことから、市民はもとより市外の多くの方にＰＲ
していく。その中で各種の行政の視察について、
より多くの方々に来てもらえるよう提案の方法を
含めて様々な検討をしていく。
気候変動を踏まえた街路樹の管理を
Q　異常気象が常態化していく昨今の気候変動の
中、これからの市内の街路樹について伺う。
A　市内街路樹は樹勢の衰えや倒木のリスクが高
まっており老木や大木化した木を撤去することで
管理負担の軽減を図っていく。また維持管理は
様々な課題は
あるが、緑豊
かな環境の充
実のため、こ
れからも適切
な維持管理に
努めていく。

久喜市独自で早期実施を

余熱利用施設、公園と新ごみ処理施設が一体となった
連続性のある景観
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貴志　信智 議員 無会派

宮崎　亜希 議員 無会派

定員割れの久喜マラソン大会の規模見直しを

端末が手元に無い子が690人！修繕費確保を

固定費等も含めトータル的に判断する

（市長）現場の声を聞いて検討する

Q　国のGIGAスクール構想により、学習端末が
児童生徒に貸与されて３年。端末の故障に修繕が
追い付いておらず、学習に支障が出ている。不具
合や修繕により、端末
が手元に無い児童生徒
の数は。
A　端末が手元に無い
児童生徒は6₉0人。
Q　学校や教育委員会
のマンパワーによる対
応は限界がある。足り
ないのは代替機と修繕
に充てる財源。これを
確保するべき。
A　 市長 今後現場の
声を掌握して検討する。
（東鷲宮陸橋）規則に反する入札は不適切
Q　総額で５億円を投じる東鷲宮立体通路に関す

る工事入札が実施された。上部工、下部工の入札
公告は１月23日であったが、その時点で設計が未
完了だった（完了検査が未実施）。設計が未完了
で工事入札が実施されるのは異常である。
A　設計の完了検査後に入札するのが適当であっ
た。確認漏れは認めざるを得ない。
Q　そもそも東鷲宮の陸橋は市長の政治判断に
よって始まった。無茶苦茶な政治判断を実現する
ために職員が追い込まれて不適切な事務をせざる
を得なかったのでは。
A　 市長 しっかりと精査して適正な市政運営に
努める。
学校が「立ち入り禁止」だらけ！早期修繕を
Q　外壁の危険が明らかになり、市内小中学校の
あちこちが立ち入り禁止になっている。
A　小中学校で立ち入り禁止は計11₇箇所。可能
な限り速やかに修繕する。

Q　第９回大会は前回に続き大幅な定員割れ。定
員設定を見直し、公金からの補填を避けることを
大前提にすべき。参加費を上げ付加価値を付け、
近年の実績をみて3,500人規模にできないのか。
A　付加価値をつけると費用が発生。固定費等も
トータル的にみて参加料や定員を設定する考え。
断念したフルマラソン計画の経緯を検証すべき
Q　１月2₉日、市長から「フルマラソン開催は断
念」と発表。これまでの職員の人件費を伺う。
A　事務事業評価の算出方法では225万4800円。
Q　事業費含め数百万円かけて得た成果は何か。
A　久喜マラソン大会の苦情やコース上の課題、
コースの設定の仕方・費用、ボランティアの集め
方や配置、他の大会の状況を知る事ができた。
事故があった久喜東小の保護者に誠実な対応を
Q　久喜東小の外壁落下事故後の保護者対応が不
誠実。PTA会長と複数の保護者が説明会を希望
し続けている。３か月以上が経過しても開催され

ない。事故は市の大きな責任という認識はないの
か。
A　重大な事故であり責任を痛感しているが、ま
だ外壁改修工事の設計が終わらないため今後の対
策が決まらない。タブレット配信による情報提供
が効果的だと行ってきた。２月に再びPTA会長
から要望があり、令和５年度中に開催する予定。
Q　万が一、今後市内の学校で命に関わる事故が
起きた場合、直
ちに市が責任を
持って、顔を見
せる形で保護者
説明会を開催す
べき。可能か。
A　人の命に関
わることであれば、当然開催する。
その他の質問 ◇個別避難計画を早急に作成すべ
き

A

A

久喜東小の立ち入り禁止箇所

画面が外れて危険なのに修繕の
対象にすらならないタブレット

２
月
定
例
会
議

17



瀬川　泰祐 議員 久喜みらいの会

春山　千明 議員 久喜みらいの会　

総合運動公園の改修で利用者への影響は？

ハードとソフトの両輪での水害対策を

これまでの活動が継続できる施設運営に

Q　指定緊急避難所が増えていない。今後新設す
る公共施設や民間施設を指定していく見込みは。
A　防災公園や桜田複合施設などの公共施設はも
ちろん、民間企業との協定も検討していく。
Q　令和元年のハザードマップから権現堂１号公園
が指定避難所から外れた。再指定を検討すべき。
A　公園の敷地の一部が想定浸水深にのっているた
めに外れた。現段階では検討するとは言えない。
Q　過去の道路冠水箇所の修復状況は。
A　平成23年台風６号の際に通行止めとした2₉か
所のうち、発生頻度の高い８か所が完了した。
Q　総合防災訓練は避難所運営マニュアルに則り

より実践的な内容にすべきでは。
A　令和元年より総合防災訓練の手法を見直し
た。今後も自主防災組織や地域住民が主体となっ
た住民主体の訓練を企画していく。
Q　訓練では要配慮者に関する啓蒙も必要では。
A　要支援者等に対する配慮、ペット同行者に対
する配慮などを想定した訓練も実施していく。
栗橋駅東口まちづくりの早期実現を
Q　５回にわたり地元住民の方との意見交換会が
開催されたが、その結果と今後の進め方は。
A　事業期間の短縮や減歩率の抑制、移転に対す
る補償を望む声のほか、駅前広場や都市計画道
路、公園の整備が計画的に進むことを期待する意
見があった。一方で、広範な土地区画整理事業を
望む声もあったことから、まずはもう少し経済的
な土地区画整理事業の案を検討したい。それでも
合意形成が進まない時は、都市計画道路のみをつ
くっていく案などの代替え案も検討する。

Q　改修の運動公園施設利用者の今後の活動に影
響があるのか伺う。
A　ゲートボール場が廃止となり、また自由広場
の一部にランニングコースを整備するので当該施
設において活動する団体には一部影響が生じる。
影響を受ける利用者の皆様がこれまでの活動がで
きるだけ継続できるような施設運営に努めてい
く。
Q　現在各団体が設置している倉庫は今のままで
使用していけるのか伺う。
A　倉庫等は改修に支障がない場合には今後も継
続しての設置は可能。工事に伴い影響がある場所
に設置してあるものは移設や一時的に撤去を求め
る。その場合には今後の状況等を勘案しながら早
めに調整していく。
久喜中央コミュニティセンターの壊れた「楷の
木」の案内看板を新設するべき
Q　楷の木の由来や楷の木にまつわる久喜市の歴

史等充実した内容が記
された看板が老朽化し
撤去された。新しく案
内看板を設置するべき
だが。
A　腐食が見られたの
で撤去したが、この度
新たに看板を作成し設
置した。
難病患者の相談窓口は
当事者が真に求めるものにすべき
Q　開設頻度を伺う。また開設後ニーズに合わせ
随時内容は変更していくべきだがいかがか。
A　まずは年４回開催し、１回の開催で1人１時
間の相談を受ける。その際電話で予約を受け付け
る。回数、時間等は随時検討していく。
Q　相談者の待遇は専門職の処遇となるか。
A　障がい者等の相談員と同等と考えている。

A

新設された『楷の木』の案内看板
（後ろが楷の木）

氾濫危険水位を超えた利根川の翌朝の様子
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奈良　政宏 議員 久喜みらいの会

川内　鴻輝 議員 久喜みらいの会

生活しやすいまちづくりにむけて

国際化のための具体的な取組内容を伺う
外国籍市民のための相談窓口を設置する

Q　栗橋駅東まちづくり整備についてのコンセプ
トを伺う。
A　安全な歩行空間の確保や自動車等の円滑化を
図るとともに周辺の土地利用を促進することで商
業地と住宅地のバランスのとれた市街地。また、
栗橋地区の歴史的資源等を活用しながら、地域の
活性化につなげていきたい。
Q　今後の進め方について伺う。
A　意見交換会での意見や要望をまとめた開催記
録について、地元協議会と情報共有すると共に市
ホームページで公表していく。さらに、土地区画

整理事業の施
行を不安視す
る声もあった
ことから、代
わる整備手法
の検討にも着
手し、実現性

の高い整備案の作成も並行していく。
Q　栗橋いきいき活動センターしずか館・栗橋中
央コミュニティセンターの今後について伺う。
A　栗橋いきいき活動センターしずか館は、令和
６年度から令和８年度までの３カ年度において解
体工事を予定。その後は、栗橋駅東まちづくり事
業において活用検討。栗橋中央コミュニティセン
ターは、市全体の公共施設の在り方の中で検討。
Q　両施設は近隣にあること。また、同地域にグ
ラウンドや体育館、公園もない事から両施設の今
後については、総合的な判断での検討が必要かと
思うが、市の考えを伺う。
A　提案いただいたもの全て含めて事業のほうで
検討していきたい。
Q　公共交通の在り方をいつまでに検討するのか
伺う。
A　令和６年度中に策定する久喜市地域公共交通
計画の中で示す。

Q　市の将来人口推計では203₄年には13万₉,000
人を下回り、その後も著しく減少する見込みであ
る。一方で、外国籍市民の数は201₇年の2,2₄0人か
ら本年１月には3,₉0₉人まで増加しており、今後も
継続して外国人人口の増加が見込まれる。そこで
本市の国際化の取組と課題認識について伺う。
A　外国籍市民のための日本語教室、日本語ボラ
ンティア養成講座を実施している。また、外国人
のための暮らしのガイドブックを作成している。
課題については、お互いの文化や生活習慣の違い
から、外国籍市民によるごみ出しや騒音の問題で
地域住民とトラブルになっているケースがある。
また、外国籍市民が来庁された際、言語の違いか
ら意思疎通が困難であるという意見がある。
Q　現行の第２次久喜市総合振興計画の中では、
外国籍市民が日本語を学ぶ機会の提供のみに限ら
れている。今後の具体的な取組内容を伺う。
A　令和６年度から外国籍市民の相談窓口を設置

する。多言語対応の通訳システムを導入し、外国
籍市民が安心して相談等ができるよう体制を整備
していく。また、多言語による情報発信につい
て、既に「広報くき」ではスマートフォンで10言
語に翻訳することが可能となっている他、ごみ収
集カレンダーや保健事業日程表も多言語にて作成
している。
Q　国際化とは多文化共生のような生活的な側面
から、インバウンドや企業の海外展開のような経
済的な側面まで、テーマがとても広い。今後外国
人の割合の増加が見込まれる中、国際化の体制を
整えるため、国際交流課を立ち上げてはいかが
か。
A　現時点
で単独で立
ち上げるこ
とは考えて
ない。

A

栗橋駅東口駅前
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大橋　きよみ 議員 公明党久喜市議団

成田　ルミ子 議員 久喜みらいの会

久喜東3丁目の透水性舗装の改善を

選挙当日に共通投票所の設置を
通信が途絶えた時の二重投票防止が課題

Q　投票区域の決まりにより投票所が遠くなる区
域が発生している。選挙当日、いずれの投票区の
選挙人も投票できる共通投票所の導入を。
A　二重投票を防止するため、市内40か所の投票
所で選挙人の投票状況を共有する必要がある。通
信が途絶えた時の二重投票の防止が課題となる。
Q　紙で支援要望を伝え
る投票支援カード導入を。
A　次回の選挙から投票
支援カードを導入する。
子どもを性犯罪の被害者
にも加害者にもさせない
アプリ「コドマモ」の周
知啓発を
Q　SNS等で不適切な画
像を送信したことによる自撮り被害が全国的に増
加している。子どもを守るために愛知県警が推進
するアプリ「コドマモ」は、子どもが不適切な写

真撮影をした際、ＡＩが自動的に検知し子どもに
は注意喚起・親には通知が届く。サーバーを介さ
ないため、個人情報等漏えいの心配はない。周知
啓発をすべきと考えるが如何か。
A　本アプリ「コドマモ」のＡＩ機能による、わ
いせつな自撮りブロックや見守りマップなどは、
子どもを性被害から守ることやスマートフォンの
適切な利用推進に大変有効と考える。性犯罪の未
然防止のため、家庭に情報提供をしていく。
５歳児健診の実施について
Q　国は出産後から就学前まで、切れ目のない健
康診査の実施体制整備を目指し、実施に係る費用
の助成を行う。５歳児健診の実施について伺う。
A　実施するには体制を整えるため時間が必要。
カーブミラー（道路反射鏡）のメンテナンスを
Q　定期的な点検・補修・交換・清掃について。
A　点検業者と情報交換し長く持つよう工夫す
る。

Q　久喜東３丁目地産団
地の透水性舗装が、経年
劣化で砂利道化してい
る。舗装をし直すべき。
A　久喜東３丁目地内に
ある浸透性舗装の８か所
が舗装の劣化を確認して
いるため令和６年度より
状態の悪い場所から手掛
けていく。
久喜東口大通りの交差点付近の振動対策について
Q　久喜東２丁目の市道久喜1₄号線の交差点付近
で振動の相談を受けた。対策はいかがか。
A　市道久喜14号線東口大通り交差点付近の、舗
装の劣化に伴う振動対策解消の工事を実施する。
久喜駅西口広場のタイルを全面改修すべき
Q　潤沢な予算で造られたタイル敷きの広場であ
るが剥がれたタイルは都度修繕の為、つぎはぎに

なっている。安価なアスファルトの景観舗装（スタ
ンプ舗装）に全面改修していくべきではないか。
A　タイルの剥がれた個所は、アスファルトで仮修
理してからインターロッキングで修理している。
Q　アスファルトの黒い部分が目立つが。
A　スタンプ舗装ならば再破損が起きにくいメ
リットがあることは承知するが、現在はインター
ロッキングによる部分補修をしていく。
シティセールスの戦略の強化について
Q　組織機構改革で示されたシティセールス課で
おこなうマーケティングはどのようなものか。
A　久喜市の魅力を戦略的に発信し、定住移住施
策を展開する。また祭り、マルシェなど既存の取組
みとタイアップし、交流人口を生みだしていく。
要望 交流人口施策で新たな事に目が向きがちだ

が、祭り等、既存のイベントにも大いに力をかけ市
への誇り愛着など機運をどんどん高めて欲しい。
 

A

久喜東３丁目の透水性舗装

春日部市の投票お助けカード

現場の状況を見て適宜補修していくA
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Q　小中学校の老朽化による雨漏りが９校で発生し
て改修工事が進められている。①栗橋西中は新年度
に大規模改修の予定だが、それ以外の学校は、23年
度中に雨漏りを解消できるか。②一昨年、建築基準
法の定期点検で、1₆小学校、７中学校で「屋上防水
劣化」「シート防水破損」などが指摘されている。
改修の計画を明らかにすべきだ。
A　①23年度の改修工事で５校は解消済み、１校
が工事中である。２校は修繕をしたが解消は難し
い。②順次対応の検討をしていきたい。屋上防水
劣化が指摘された23の小中学校の内、久喜南中、
鷲宮東中、本町小で工事を実施した。24年度は久
喜中、栗橋西中、桜田小、栗橋小の屋上防水や大
規模改修工事を予定している。その他の学校の屋
上防水工事は同時に実施するのはむずかしい。
Q　全部を新年度予算で改修ができない、いつま
でに工事できるかもわからないとすれば、放置す
ることになる。雨漏りが発生してから改修するの

か。改修計画くらいは明らかにすべきでないか。
A　これまでの積み残しがたくさんあって、予算が
どれくらいかかるかもわからない。なるべく早く解
消してきたいが、計画を示すことはできない。
要望 『予防保全が大事だ』と言いながら改修計

画も出せず、言い訳を繰り返すのはやめてほし
い。早急に計画を明らかにするよう求める。

その他の質問  ◇情報公開手続きの見直し◇公文
書の「部外秘」の扱いをやめるべき◇難病患者の
外出支援制度の拡大◇同性パートナーシップ宣誓
制度の改善◇消防組合で特定の個人の救急搬送の
個人情報漏洩があったのは問題である　

Q　202₄年度の介護認定審査会の予定回数は。
A　久喜地区₇2回、菖蒲地区24回、栗橋地区36回
鷲宮地区36回で合計168回を予定している。
Q　介護認定審査会を例年通り実施するなら、高齢
者介護保険係は行政センターに配置すべきでは。
A　介護認定審査会に関する事務を、本庁の介護
保険係に集約することで業務の効率化を図れる。
Q　高齢者も社会福祉も福祉係が窓口になること
で、市民サービスの低下につながるのでは。
A　福祉係に統合し人員も現行通りとはならない
が、担当する
職務の範囲を
決めることで
市民サービス
にしっかり対
応する。
Q　保健セン
ターを中央と

栗橋に集約する計画だが、市民サービスの低下を
招くことになるから、これまで通り４地区に職員
を配置すべきでは。
A　市民からの相談の多くが電話によるもので、
今後も電話による相談のほか、来所による予約相
談、健康教室と同時に健康相談なども実施する。
保健師など専門職の相談希望にも応じるほか、菖
蒲・鷲宮では福祉係が申請書などの取次を行う。
フルマラソンの中止から久喜マラソンのブラッ
シュアップと市民参加型のスポーツイベントを
Q　久喜マラソンのブラッシュアップの考えは。
A　ランナーから選ばれる魅力ある大会を目指す。
Q　市民参加型のスポーツイベントとは。　
A　リレーマラソンや３×３バスケやスケートボー
ドを体験できるイベントの実施を検討している。
その他の質問 ◇マイナンバーカードトラブルと
マイナ保険証の問題点◇困難な問題を抱える女性
への包括的かつ継続的な支援に向けて

総合支所の高齢者介護保険係を福祉係に統合
高齢者と社会福祉の担当職員をそれぞれ配置

学校の雨漏りや屋上防水劣化
　改修計画を示すべき

猪股　和雄 議員 市民の政治を進める会

川辺　美信 議員 市民の政治を進める会
A

久喜中校舎屋上、完全に剥がれてしまった防水シート（2023年6月）

　改修計画を示すべき

４月から無人となる鷲宮保健センター
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ライドシェア※の調査研究を行うべき
今後、調査研究を行っていく

Q　南栗橋駅が、年末のテレビ番組で「最果ての
地、南栗橋」と放送され、終電を乗り過ごした乗
客が始発まで過ごすところがないと揶揄されてい
る。このイメージを払拭し、深夜のタクシー不足
問題を解決するべき。現在市内でタクシー不足の
時間帯を把握しているか。
A　運転手不足により、稼働する台数が少なく、
終電直後は乗り過ごした方が、遠方まで利用す
る事から、タク
シーが足りない
状況はある。
Q　政府は交通
手段のない交通
空白地域におい
て、一般ドライ
バーが自家用車
を有償で、利用
者に提供するラ

イドシェアの導入を検討している。交通空白地域
の解消のため、ライドシェアの調査研究をすすめ
るべき。
A　ライドシェアも交通サービスの一つとして調
査研究を行っていく。
消防団への備品・装備品の適正管理を行うべき
Q　消防団の備品・装備品に耐久年数を経過した
物が更新されず使用されているケースが散見され
るが、適正に台帳管理されているのか。
A　消防団車両や防火服など、台帳管理している
が、活動服などは団員に管理をお願いしている。
Q　備品・装備品は耐久年数ごとに更新は適正に
行われているか。
A　月に一度の点検で、不備や使用に耐えられな
い場合は、申し出により更新している。
提案 防火服は10年を限度に更新、消防ホースは

10年経過後は点検後、経過年数により、訓練用や
予備ホースにするなど基準を設けるべき。

Q　無縁遺骨や遺留金等の引き取り手が誰もいな
いことが社会問題化しており、身寄りのない方へ
の支援が必要と考える。①引取者のない死亡人の
発生状況は。②引き取り手のいない無縁遺骨の保
管状況は。③終活情報を予め市に登録し、死亡時
に登録情報を警察、医療機関等へ開示できる終活
情報登録事業の導入や遺言で故人の財産を自治体
等へ寄付する遺贈寄付
のスキーム構築が必要
では。
A　①年間30件前後で
推移している。生活保
護受給者の高齢化が進
み、今後増加が見込ま
れる。②ケースワー
カーの戸籍調査等によ
り、ご遺族に遺骨の引取りの可否を確認し、引取
りを拒否される場合、身寄りのない場合は、葬儀

会社で無縁遺骨として納骨をしている。③先進事
例を参考にしながら調査研究していく。
ＧＩＧＡ第２期を見据えたＩＣＴ環境の更新を
Q　ＧＩＧＡスクール構想により、タブレット端
末が導入されてから３年が経過し、令和７年度末
まで使用することになる。①既存端末が使用可能
な最終年度や更新に必要な財政措置の時期を想定
し、端末の維持・更新に係る今後の計画や体制整
備が必要ではないか。②既存端末の修理によるタ
イムラグで、手元に端末がない児童生徒の状況を
鑑み、予備機の確保を検討していただきたい。
A　①今後の端末更新は、国が県に基金を設置
し、県の共同調達スキームにより、国の補助金を
活用して令和７年度末までに予備機を含む端末を
調達予定。②修繕対応の財政措置を講じていく。
その他の質問
◇様々な要因による交通弱者に対する投票所への
移動支援を実施すべき 

南栗橋駅東口　タクシーを待つ乗客

終活情報登録事業や遺贈寄付の導入検討を
本人の意思を実現する手段の一つと認識

園部　茂雄 議員 久喜みらいの会

新井　兼 議員 久喜みらいの会　　
A

A

   …「相乗り」や「配車サービス」のこと。具体的には、自家用車の所有者と自動車に乗りたい人
を結びつける移動手段の一つ。

ライドシェア
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◆「くき市議会だより」は、森林資源保護のため再生紙を使用しています。₆2,250部作成し、１部あたり2₇.84円です。

各常任委員会　行政視察・所管事務調査

１月11日　所管事務調査
「都市計画法第3₄条第11号に係
る区域の水質改善と下水道接続
の可能性について」

１月1₉日　三郷市行政視察
陸上競技場公園「セナリオハウ
スフィールド三郷」

３月６日　第４回委員会開催

　合併浄化槽において、法定検
査で年に一度の清掃が義務付け
られているが、法定検査を受け
ているのは４割と低い結果が出
ている。都市計画法第34条11号
区域内の開発許可の市への相談
の際に、区域内の水質改善につ
ながるとの視点から、下水道本
管に接続を推進していくべきで
あり、その可能性についての質
問がでた。市では令和７年４月
より開発指導要綱の改正を予定
しているが、下水道の区域外流

入の規定について
は、令和６年４月１
日改正に前倒しを
して反映させたい
との答弁がでた。

　三郷市、近隣市町に住む方々
に利用されており、令和４年度
は陸上、ラグビーやサッカー、
アメフトなど、各種大会が約40
回開催された。各種の大会やイ
ベントの開催にも対応可能な大
規模観客席やナイター照明設
備、大型映像装置、400ｍトラッ
ク８レーンや3,000ｍ障害レーン
などの設備を視察した。
　視察で知り得た知識を、久喜
市の「久喜市総合運動公園」の
整備に生かせるよう、今後とも
委員会で取り組んでいく。

　圏央道や側道の整備などの進
捗状況とスマートインターチェン
ジの整備に関連する国との協議
状況、また、今後の方向性などに
ついて説明を受けた。
　圏央道本線の４車線化につい
ては、昨年度完了。また市内の側
道整備は、概ね完了し、警察など
関係機関との協議が整い次第、
供用開始となる予定。スマートイ
ンターチェンジの整備について
は、「フル化を見据えた地域活性
化のハーフインターチェンジ」を
踏まえた、国やネクスコ東日本と
も協議を継続したいとの考えと、
今後は、（仮称）久喜東インター
チェンジ設置促進連絡協議会を
設置し、「新たな実施要領」の制
定、「新たな制度」を国に求め、
事業実現に向け、最大限努力し
ていくとの考えも示された。

 久喜市議会では、１月25日、26日、29日の３日間、
市内５駅及び市内２か所の商業施設において、義援金
の街頭募金活動を行いました。
　皆様から寄せられました心温まる義援金213,825円
と市議会議員全員で組織する久喜市議員倶楽部からの
義援金130,000円の合計343,825円を、1月30日に日本
赤十字社を通じて「令和６年能登半島地震災害義援
金」として被災された方々にお届けいたしました。

　 盛 永 圭 子
議員（76歳、
久 喜 み ら い
の会）におか
れましては、
令和６年１月
2 8日にご 逝
去 さ れ まし
た。

　平成10年に旧菖蒲町にて初当選
以来、旧菖蒲町にて４期（約11年
半）、久喜市にて３期（約９年９か
月）にわたりご活躍され、久喜市議
会副議長、監査委員などを歴任し、
本市の発展に大きく貢献されまし
た。
　ここに哀悼の意を表し、謹んでご冥
福をお祈り申し上げます。

福祉健康常任委員会 圏央道対策特別委員会建設上下水道常任委員会

令和6年能登半島地震災害義援金の
募金活動を行いました

訃報　盛永圭子議員　逝去

▲大型映像装置
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くき市議会だよりは、「久喜市音訳の会コスモスライブラ
リー」のご協力により、視覚障がいのある方にデイジー版（音
訳版CD）を発行しております。送付を希望される方は障がい
者福祉課にご連絡ください。

　今定例会議では、令和６年度一般会計
予算案など、数多くの議案がありました。
又、市長の施政方針に対する各会派の代
表質問もありましたので、多くの議案質
疑など議会での審議過程を限られた紙面
ではありますが、「市議会だより」の中
で、市民の皆様に読みやすく・わかりや
すいように伝えられるよう、広報委員全
員で力を合わせ編集しました。
 （奈良）
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私たちが取材・編集しています（広報委員会）

議会を傍聴しませんか 議会をネットで見よう!

作成者の感想
　僕が題字の絵を描くにあたって、「く」の部分は６月が蓮の花と梅
雨の時期なので、色々な点を雨で工夫しました。また、スポンジみた
いに雨の色を吸収したように描きました。「き」の部分はもうすぐ七
夕ということを意識して描きました。楽しかったです。

久喜市立鷲宮東中学校３年の熊
くま

井
い

　悠
はる

人
と

さんに作成していただき
ました。表紙の題字は

　先輩後輩の垣根が無い「チームワーク」も特長の一
つ。分からないことは自然と「みんなで考える、教え
あう」習慣がついているそうです。演奏する曲を決め
る時にはGoogleフォームなどを活用し、アンケートを
とることも。オンラインも活
用して部員が一丸となって
います。「一人では味わえな
い達成感を味わって欲しい」
と顧問の先生は話します。
　目標は県吹奏楽コンクール地区大会での金賞獲得！
久喜南中吹奏楽部に注目です。

　久喜南中の吹奏楽部は総勢16名（2024年3月時
点）。吹奏楽では各パートに２～3名配置されること
が一般的ですが、久喜南中は一人ずつ。一人ひとりの

「音」が主役です。その分、責任も重大ですが「しっ
かり吹かなければいけないから、成長に繋がる」と部
員の皆さん
は胸を張り
ます 。人 数
が少ないこ
とによるボ
リュー ム の
不 足 は 、音
の強弱やま
とまりでカ

16人全員が主役♪

みんなで成し遂げる達成感♫

久喜南中の吹奏楽部
は、地域のイベントで
も大人気だニャー

議会だよりの
キャラクター

「ギ飼い猫」の

きくべーです

バーしているとのこと。「一音一音へのこだわり」は、
どこにも負けません。

No.57 市議会だより

久喜南中学校
吹奏楽部編

６月定例会議（予定）
６月 10日　本会議（初日）
 14・17・19日・20日　一般質問
 24日　議案質疑・委員会
 25・26・27日・７月１日　常任委員会
７月５日　委員会・本会議（最終日）

QRコードを読み取ると
議会中継にいけます！

本会議・一般質問をインターネットで、
ライブ及び録画配信しています。

久喜市議会�中継 検索

バーしているとのこと。「一音一音へのこだわり」は、




